

genoux, rangées en cercle autour des saintes Hosties à qui elles semblaient rendre le grand devoir de l'adoration. À cette vue, tout le monde remercia le Seigneur, qui avait daigné ainsi manifester visiblement et son amour et sa puissance.

Le prêtre recueillit les saintes Espèces, et la procession rentra au village en faisant retentir les échos de ses chants d'allégresse et d'amour.

Plus tard, on éleva une petite chapelle à l'endroit même où avaient été retrouvées les saintes Hosties ; et maintenant encore, chaque année, lorsque le 26 juillet ramène l'anniversaire de cette merveille, de nombreux pèlerins viennent de tous côtés prendre part à la procession de réparation instituée pour expier le vol sacrilège autrefois commis.

Le Congrès eucharistique de Rome

COMME nous l'avons déjà annoncé, l'œuvre magnifique des Congrès eucharistiques a célébré à Rome, du 1er au 6 juin, son quart de siècle d'existence. La foule des pèlerins accourus de tous les pays du monde, a répondu aux prévisions les plus optimistes ; l'Espagne surtout s'est fait largement représenter aux grandes assises en l'honneur du Dieu de l'Eucharistie. Le nombre des congressistes a dépassé le chiffre de 6,000, et les fêtes romaines ont revêtu l'ampleur et la splendeur d'une véritable apothéose.

Le cardinal Respighi, président du comité romain, avait adressé aux évêques d'Italie une lettre pressante, leur recommandant de participer personnellement au Congrès et d'amener avec eux un puissant contingent de pèlerins diocésains. Quant aux pasteurs et aux fidèles que le devoir retiendrait loin de Rome, il leur demandait de s'associer aux travaux du Congrès par des exercices spéciaux qui, selon le désir formel de Pie X, ont eu lieu dans toutes les cathédrales et églises paroissiales en l'honneur du Saint-Sacrement. Le but des congrès eucharistiques n'est autre, en effet, qu'un accroissement de dévotion envers Jésus-Hostie. Les échos de cet appel inspiré par Pie X, ont franchi les frontières de l'Italie et retenti dans le monde entier.

Pie X lui-même a ouvert le Congrès en célébrant la messe à l'autel pontifical de Saint-Pierre. Très belle cérémonie. Foule immense évaluée à environ 20,000 personnes. Le Pape, à son entrée, était précédé d'un long et brillant cortège de plus de 28 cardinaux et de 120 patriarches, archevêques et évêques.

L'après-midi de l'Ascension a commencé le solennel triduum sous la présidence de Son Em. le cardinal Satolli. Vendredi soir, le cardinal Vanutelli, plusieurs fois légat du Pape dans les congrès eucharistiques, a donné la bénédiction du Très Saint Sacrement. Et le samedi, dernier jour du triduum, c'est S. Em. le cardinal-vicaire Respighi qui a officié.